
ХРОНИКА

Программа по поддержке одаренных детей может быть разработана

в Иркутской области

Иркутская область, 01.10.09. В Иркутской области необходима программа по поддержке одаренных детей. Об

этом шла речь на круглом столе «Поддержка талантливых детей и молодежи в Иркутской области: состояние и перспек-

тивы», который состоялся в Законодательном Собрании под руководством председателя комитета по социально-культур-

ному законодательству Ирины Синцовой. В мероприятии приняли участие депутаты Законодательного Собрания,

Молодежного и Школьного парламента, педагоги системы дополнительного образования, работники Иркутского государст-

венного педагогического университета.

В настоящее время в регионе нет целевой программы по поддержке одаренных детей. Однако существует мно-

жество проблем в процессе выявления, развития и поддержки данной категории детей. В частности, в учебных заведениях,

где занимаются одаренные школьники и студенты, - зачастую слабая материальная база. Аналогичная ситуация наблю-

дается и в учреждениях, которые готовят специалистов для работы с талантливыми детьми. Особенно актуальна эта про-

блема для сельской местности. 
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В связи с этим министр культуры и архивов Вера Кутищева предложила законодательной власти Иркутской области

выступить с инициативой о внесении изменений в федеральный закон «Об образовании». Изменения касаются определения

специализированных школ искусств не как «учреждений дополнительного образования», а как «системы музыкального и ху-

дожественного образования», что позволит оказывать им такую же финансовую поддержку, как и учреждениям обязательного

среднего образования. По ее словам, понятие «дополнительное образование» подразумевает оказание художественным и

музыкальным школам меньшей финансовой поддержки, чем общеобразовательным  школам. 

Между тем, в Иркутской области из региональной казны уже идет финансовая адресная поддержка талантливых

детей и молодежи в рамках реализации закона о поддержке  и развитии культуры. В Приангарье действует пять учебных за-

ведений, которые готовят специалистов для работы с одаренными детьми, 114 музыкальных и художественных школ. По сло-

вам Веры Кутищевой, в 2009 году на 9%, по сравнению с прошлым годом, увеличилось количество детей, желающих посещать

такие  школы. 

По словам Ирины Синцовой, проведение круглого стола по поддержке талантливых детей и молодежи в Иркутске

очень актуально, так  как одно из направлений национальной образовательной стратегии «Наша новая школа» является вы-

страивание разветвленной системы поиска и поддержки талантливых детей. «Потенциал страны определяется творческим

потенциалом ее граждан, поэтому проблемы выявления и развития одаренности детей и молодежи очень актуальны», - от-

метила председатель комитета по социально-культурному законодательству.   

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Ирина Синцова: в Иркутской области нужно шире применять научные исследо-

вания в области выявления и развития одаренной молодежи

Иркутская область, 01.10.09. Одна из основных проблем в системе обучения одаренных детей в Иркутской области

- слабое применение научных исследований на практике, в сфере выявления и развития одаренной молодежи, считает пред-

седатель комитета по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания Ирина Синцова. Об этом она

сообщила в ходе круглого стола «Поддержка талантливых детей и молодежи в Иркутской области: состояние и перспективы»,

который прошел в региональном парламенте. 

В частности, не всегда работники общеобразовательных учреждений имеют необходимые знания и опыт по вы-

явлению одаренных детей. Это обусловлено слабым использованием исследований ученых, к примеру, тех, что проводит ла-

боратория «Психология одаренности» Иркутского государственного педагогического университета. С 1997 по 2007 год

лаборатория провела пять международных конференций по проблемам талантливых детей и молодежи. В настоящее время

теоретические знания, накопленные этой лабораторией, применяет лишь немногие учебные заведения региона. Таким об-

разом, в Иркутской области очень низкий показатель выявления одаренной молодежи. В целом в стране, согласно данным

Российской академии образования, образовательные учреждения, специализированные лаборатории выявляют лишь 50%

от общего количества всех одаренных детей страны, в Иркутской области показатель ниже.

Существуют проблемы, связанные и с работой по развитию одаренных детей. Так, по словам заведующей кафедры

психодиагностики  Иркутского государственного педагогического университета Людмила Ларионова, «зачастую работа с ода-

ренными детьми в школах ориентирована на развитие интеллекта, при этом забывается другой значимый компонент ода-

ренности – духовность». По ее мнению, без этого качества невозможно формирование у одаренных детей мировоззрения,

основанного на ценностях гуманизма, настроенного на созидание, а не на разрушение.   

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Комитет по социально-культурному законодательству принял план работы на

четвертый квартал

Иркутская область, 01.10.2009. На последнем заседании комитета по социально-культурному законодательству

под председательством Ирины Синцовой депутатами был утвержден план работы комитета на четвертый квартал 2009 года.

Так, в октябре планируется проведение круглого стола на тему «Трудоустройство и организация досуга инвалидов», в ноябре

пройдет правительственный час «О состоянии и развитии физической культуры и спорта в Иркутской области». На заседаниях

комитета депутаты рассмотрят более десяти законопроектов.

Планируется принять закон «О нормативах финансирования государственных образовательных учреждений на-

чального профессионального образования, находящихся в ведении Иркутской области, на 2010 год». Исходя из этого доку-

мента, будет определять объем финансирования на будущий год.

Члены комитета в четвертом квартале будут обсуждать дополнительное материальное обеспечение лиц, имеющих

выдающиеся достижения и особые заслуги перед Российской Федерацией в области физической культуры и спорта, в том

числе завоевавшим звания чемпионов или призеров Олимпийских игр, Сурдолимпийский игр, чемпионов мира, чемпионов

Европы, имеющие почетные спортивные званий, ведомственные награды органов государственной власти в сфере физиче-

ской культуры и спорта или награжденным государственными наградами Российской Федерации за заслуги в сфере физиче-
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ской культуры и спорта. Депутаты будут говорить о порядке первоочередного предоставления мест в общеобразовательных

учреждениях и летних оздоровительных лагерях детям сотрудников милиции по месту жительства их семей.

Предстоит внесение изменений в ряд действующих региональных законов. Среди них - «О государственной под-

держке культуры в Иркутской области», «О дополнительных гарантиях прав детей-сирот, детей, оставшихся без попечения

родителей, лиц из их числа в возрасте до 23 лет на имущество и жилое помещение в Иркутской области» и др.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Олег Каньков избран заместителем председателя комитета по

социально-культурному законодательству Законодательного Собрания 

Иркутская область, 01.10.2009. Кадровые изменения произошли в комитете по социально-культурному законода-

тельству Законодательного Собрания Иркутской области. Заместителем председателя комитета избран Олег Каньков. Такое

решение приняли парламентарии на последнем заседании комитета. Прежде эту должность занимала Наталья Деньгина,

однако она подала заявление о сложении полномочий в связи с переходом в другой комитет. Об этом сообщает пресс-служба

ЗС. 

Олег Каньков отметил, что его переход в комитет по социально-культурному законодательству связан с рядом об-

стоятельств. В частности, с необходимостью разобраться в ситуации со строительством социальных объектов в Усть-Ордын-

ском округе: из 15 объектов, которые должны были возводиться по соглашению об объединении Иркутской области и

Усть-Ордынского Бурятского автономного округа, сегодня строятся только два. Кроме того, Олег Каньков отметил особую важ-

ность социального законодательства для населения Иркутской области в современных сложных экономических условиях

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Депутатский наказ выполнен

Иркутская область, 01.10.2009. В деревне Воробьевка Боханского района 27 сентября 2009 года была официально

открыта новая водокачка, которая сможет обеспечить чистой питьевой водой всех жителей деревни – 314 человек. Помощь

в решение многолетней проблемы оказал депутат Законодательного Собрания, председатель Иркутского отделения Всерос-

сийского совета местного самоуправления Олег Каньков, сообщает пресс-служба ЗС. 

По словам депутата, год назад он получил в этой деревне «депутатский наказ» - построить водокачку. «Чтобы опре-

делиться с местом будущего бурения, пригласили специалистов института геофизики, подняли из архива бумаги с геодези-

ческими исследованиями. В июле этого года приступили к работам. Порода на пути бура встретилась очень твердая, и он

несколько раз ломался. Но до воды дошли. И хотя воду пока качают по полтора часа утром и вечером, жители Воробьевки

уже знают, что теперь в соседнюю деревню за водой им ездить не придется», - рассказал Олег Каньков.

В первую очередь нужно будет провести от новой водокачки водопровод в школу, заявил глава администрации му-

ниципального образования Олонки Петр Попов, затем вода пойдет населению.  

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Людмила Берлина: «Братчане – особенные люди, которые очень любят свой

город»

Иркутская область, 01.10.2009. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области Людмила Берлина, Анд-
рей Кайдаш, Тимур Сагдеев, Сергей Гришин приняли участие в мероприятиях, совещаниях и круглых столах, прошедших

29-30 сентября в Братске и Братском районе в рамках Дней «Единой России», сообщает пресс-служба ЗС. Совместно с

областными парламентариями в мероприятиях участвуют депутат Государственной Думы Виталий Шуба, а также большая

делегация регионального правительства во главе с Юрием Параничевым.

Спикер ЗС Людмила Берлина отметила: «Братчане – особенные люди, которые очень любят свой город. По этой

причине они весьма требовательны. Мы приехали сюда достаточно солидной делегацией и надеемся быть вам полезными.

С удовлетворением хочется отметить, что именно в Братске реализуются одни из самых успешных проектов: «Дороги России»,

«Здоровый ребенок» и многие другие». 

Людмила Берлина совместно с Виталием Шубой и мэром Братска Сергеем Серебренниковым посетила строящийся

центр спортивно-оздоровительной подготовки. К 2011 году планируется создать первый пусковой комплекс, легкоатлетический

манеж с двухсотметровыми беговыми дорожками и условиями занятия различными легкоатлетическими видами спорта. Вто-

рая и третья очереди подразумевают строительство административного блока и бассейна с пятидесятиметровой дорожкой. 
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Депутаты побывали также на открытии поликлиники №2 в поселке Падун. Эта поликлиника была создана еще в

1961 году для первых строителей Братска. Теперь, после двух лет реконструкции и вложенных 40 млн рублей из городского

бюджета, она вновь открыла свои двери. В ней будет обслуживаться 15 тыс. братчан, жителей Падуна.

Кроме того, Людмила Берлина приняла участие в заседании Молодежного парламента Братска, основной темой

которого стал принятый Законодательным Собранием в первом чтении проект регионального закона «О содействии духов-

ному и нравственному развитию детей в Иркутской области». Прошло пленарное заседание с участием министров Иркутской

области.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

Людмила Берлина: «Главная цель нашей поездки – быть максимально полез-

ными здесь и сейчас»

Иркутская область, 01.10.2009. Председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина, депутаты парла-

мента, депутат Государственной Думы Виталий Шуба и делегация регионального правительства во главе с первым замести-

телем председателя правительства Юрием Параничевым 30 сентября работала в Вихоревке Братского района в рамках Дней

«Единой России». В течение дня в районе проводились отраслевые совещания с работниками сферы здравоохранения, об-

разования, социальной защиты, пенсионного фонда, ЖКХ и строительства. В Общественной приемной В.В.Путина организо-

ван прием жителей Братского района депутатом ГД ФС РФ Шубой и депутатом Законодательного Собрания Тимуром
Сагдеевым.

После утреннего пленарного заседания с руководством и активом Братского района Людмила Берлина и Юрий Па-

раничев провели совещание с главами поселений Братского района, где одной из тем стало обсуждение социально-эконо-

мической ситуации, проблем с занятостью населения, вопросов организации самозанятости и общественных работ. 

В своем выступлении спикер ЗС отметила, что Братский район – один крупнейших в области по числу сельских по-

селений, их в районе 25. Людмила Берлина сказала: «Начав реформу местного самоуправления одними из первых в стране,

мы сумели изменить стандарт мышления наших земляков. Главы наших поселений и депутаты всех уровней уже не рассуж-

дают общими категориями и понимают, что нельзя сегодня говорить о повышении благосостояния народа в целом – нужно

говорить, думать и работать над повышением благосостояния каждого отдельного жителя области».

Депутаты Законодательного Собрания и правительственная делегация области продолжают рабочую поездку по

северным районам области. 1 октября состоится ряд встреч и мероприятий в Усть-Илимске.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ

ОПРОС

Депутаты Законодательного Собрания – о подготовке к 65-ой годовщине По-

беды в Великой Отечественной войне

Иркутская область, 01.10.2009. День Победы... Как он от нас далек по меркам людского века! И как близок по отклику

в сердцах. В 2010 году весь мир будет праздновать 65-летнюю годовщину разгрома фашистских войск. И все меньше среди

нас становится ветеранов и участников войны, тружеников тыла. Не случайно с недавних времен каждый год в России День

Победы празднуется как юбилейный. Мы должны успеть выразить победителям свою признательность, запомнить их лица,

записать воспоминания, запечатлеть их для истории, чтобы передать память своим детям и внукам, всему человечеству. Де-

путаты Законодательного Собрания Иркутской области, как и все жители нашей страны, будут отмечать самый святой для

России праздник, принимать участие в организации мероприятий, поздравлений. Как это будет происходить, что нужно сделать

для улучшения жизни ветеранов? Об этом депутаты рассказали «Парламентскому вестнику Приангарья».

Председатель комитета по социально-культурному законодательству ЗС Ирина Синцова сказала: «Исполнительная

и законодательная власть активно готовится к празднованию 65-летия Победы в Великой Отечественной войне. В частности,

анализируя вопросы от ветеранов, поступившие в Общественную приемную Владимира Путина, которая работает в Иркутске,

мы столкнулись с тем, что ветеранам больше всего не хватает признания их вклада в Победу России в Великой Отечественной

Войне. Мы работаем над тем, чтобы внести изменения в региональное законодательство для улучшения жизни ветеранов».

Депутат ЗС, главный врач областной клинической больницы Петр Дудин: «Определенную помощь ветеранам Ве-

ликой Отечественной войны мы оказываем постоянно, независимо от дат и событий. Доступная медицинская помощь вете-

ранам – это одно из основных направлений моей работы. Сотрудники областной клинической больницы, врачи разных

специализаций выезжают в разные территории, проводят обследования. Такая работа ведется и в Усть-Ордынском Бурятском

округе, от которого я избран в региональный парламент. Программа оказания медицинской помощи действует во всех шести

районах округа. Кроме того, ко мне, как к депутату с разными вопросами постоянно обращаются граждане, в том числе и ве-

тераны. Проблемы есть, стараемся решать их. Сотрудничаем с мэрами и главами муниципальных образований». Петр Дудин

считает, что необходимо расширить перечень льгот, может быть, пересмотреть вопрос о выделении дополнительных серти-
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фикатов на приобретение жилья для ветеранов. 

«К 65-летию Победы, помимо всего прочего, нужно обязательно поддержать наших ветеранов материально, на-

пример, выплатить каждому солидную сумму, оказать существенную помощь, - рассказала депутат ЗС Анастасия Егорова.

– Их осталось так мало, нужно окружать каждого вниманием, заботой. В моем округе, конечно же, в 2010 году тоже состоится

празднование 65-летия Победы, в котором я приму участие».

«У нас есть необходимая законодательная база для того, чтобы обеспечить достойную жизнь ветеранам Великой

Отечественной войны. Причем, на федеральном уровне. Наша задача обеспечить на местах неукоснительное исполнение

всех норм и гарантий государства: чтобы медицинское обслуживание было качественным и своевременным, чтобы все ин-

валиды и участники ВОВ были обеспечены жильем и так далее, - уверен депутат ЗС Аполлон Иванов. - Кроме того, на ре-

гиональном уровне мы можем увеличить размер компенсаций за предусмотренные законом льготы. Но ветеранам нужны не

только льготы и компенсации. Мы должны окружить их вниманием и заботой, что подчас гораздо важнее материальной по-

мощи». Генеральный директор СХЗАО «Приморский» рассказал, что в хозяйстве регулярно помогают всем ветеранам и пен-

сионерам, но участникам Великой Отечественной войны и ветеранам тыла – особое внимание: «Ежегодно ко Дню Победы

дарим им ценные подарки, проводим торжественные мероприятия во всех пяти деревнях, входящих в состав хозяйства.

Кроме того, бесплатно выделяем продукты собственного производства: муку, крупу, зерно, мед и прочее. Это очень старая

традиция. А с 2005 года «Приморский» взял на себя заботу обо всех ветеранах Усть-Ордынского Бурятского округа. К 9 мая

хозяйство дарит каждому участнику войны по мешку муки высшего сорта, доставляя на своем транспорте прямо к дому. В

продовольственный паек входит также гречневая крупа и мед. И в следующем году мы также планируем поздравить всех ве-

теранов с юбилеем Великой Победы».    

У заместителя председателя комиссии по контрольной деятельности ЗС Евгения Рулькова есть конкретный план

действий: «Во-первых, Законодательное Собрание должно принять закон «О ветеранах Иркутской области». В нем прописать,

что звание ветерана труда Иркутской области присваивается с учетом трудового стажа 35 лет – для мужчин и 30 лет – для

женщин. Сюда войдут и ветераны Великой Отечественной войны. Кроме того, в этом же документе необходимо прописать

ряд гарантий для повышения уровня жизни ветеранов. Во-вторых, пересмотреть ряд региональных законов, которые каким-

нибудь образом касаются ветеранов. Например, закон о региональных стандартах по оплате жилья и коммунальных услуг.

В-третьих, улучшение жизни ветеранов ВОВ связано с федеральным законодательством, которое предусматривает обес-

печение их квартирами и машинами. Жилье предоставляется инвалидам и участникам войны, вставшим на учет до 1 марта

2005 года – в момент вступления в силу нового Жилищного кодекса. Многие не успели встать на учет в установленное время,

выпали из перечня и сейчас пишут обращения в органы власти. Думаю, в будущем эта несправедливость будет устранены в

указе президента РФ». Как добавил Евгений Рульков, КПРФ начала подготовку к празднованию 65-летия Победы, уже принято

постановление по празднованию юбилея, разработан план мероприятий, который планируется согласовать с областным пла-

ном партии. 

Депутат ЗС Владимир Ташкинов рассказал: «Безусловно, мы не забываем о наших ветеранах и стараемся уделять

им внимание. К празднованию 65-летия со дня Победы в Великой Отечественной войне в моем избирательном округе, в го-

роде Усть-Илимске, готовится концертная программа для всех ветеранов. Планируется проведение различных акций и, ко-

нечно, не обойдемся без подарков. Мы постараемся провести те мероприятия, которые интересны для самих ветеранов. Для

улучшения их жизни, в первую очередь, необходимо обеспечить их регулярной материальной помощью. Кроме того, нужно

решить проблему с лекарственным обеспечением, которая по-прежнему остается острой. Решение этих двух вопросов значи-

тельно облегчило бы жизнь нашим ветеранам».

Светлана Бурдинская, Евгения Липина, Алена Байбородина, Елена Гасперская, Эльвира Болотова,
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